



À l'initiative des Supérieur(e)s majeur(e)s Malgaches, le P. Jean Claude Lavigne est venu à Madagascar du 6 au 8 novembre 2019, pour une formation permanente des religieux et religieuses de la Grande île.

**Le Thème : « La vie consacrée : une chance pour notre temps »
Une 'chance' ?**



*'un chemin pour avoir la vie en
abondance' Jean 10*

Partir, sans rien d'autre que soi-même et sa foi, tel est le chemin de la vie religieuse en tout temps et pour tous les âges. Quitter les sécurités pour être disponibles à Dieu et aux autres. La vie religieuse est toute entière dans cette perspective de la rencontre.

Les règles de la vie religieuse proposent **un chemin pour cette rencontre de Dieu et des autres**, un chemin expérimenté par des fondateurs et reconnu par l'Eglise comme source de vitalité.

Ce chemin s'écarte de certaines attitudes banalisées dans la société où 'réussir sa vie' passe par la logique de l'intérêt et de l'accumulation. C'est un chemin qui choisit la gratuité et la perte : dans le service, la vie commune et fraternelle, la mise en commun des biens, du temps, des idées... le silence et la prière. C'est un chemin qui permet de rencontrer celui qui souffre et est humilié, pour faire alliance avec lui et affronter ensemble les forces de mort. Faire l'expérience de Dieu présent dans nos vies.

"Osons la fraternité" dira le P. Lavigne aux jeunes profès/professes, *"par delà la jalousie et la comparaison, reconnaissons ce que nous sommes, nos limites et nos capacités, vivons la joie d'être ensemble et faisons de la vie religieuse cosmopolite une école d'ouverture."*



Par nos vœux, **"Rendons-nous disponible à l'irruption de Dieu dans nos vies"**, dira-t-il aux responsables de communautés et de formation. *"Les vœux sont des moyens, au service de la vie, pour nous aider à grandir en liberté et en responsabilité"*

Il a aussi réfléchi avec les Economes sur leur tâche difficile au service de la vie et de la mission de leurs sœurs : **gérer l'aujourd'hui, prévoir l'avenir, et garder toujours présentes 'l'option préférentielle pour les pauvres' et la protection de la création. S'ouvrir à l'Esprit, toujours là, pour nous éclairer sur le chemin.**